

An die
Eltern der
Schülerinnen und Schüler der
Kastell-Realschule

11.09.2017

Rundbrief Nr.1

Liebe Eltern,

nach den wohlverdienten Ferien starten wir gut erholt in das kommende Schuljahr. Wieder wollen wir Sie ganz herzlich zum Beginn des neuen Schuljahres begrüßen. Um unseren gemeinsamen Erziehungsauftrag im Interesse unserer Schülerinnen und Schüler möglichst optimal verwirklichen zu können, bitten wir Sie um eine vertrauensvolle und konstruktive Zusammenarbeit zwischen Schule und Elternhaus.

Allgemeine Situation

Alle Klassen sind im kommenden Schuljahr in vollem Umfang versorgt. Auch die Personalzuweisungen sind frühzeitig erfolgt, so dass wir nach Stundenplan ins neue Schuljahr starten können und der Pflichtunterricht gesichert ist. In diesem Jahr unterrichten wir an der Kastell-Realschule 457 Schüler in 18 Klassen. In den fünften Eingangsklassen haben wir 81 Anmeldungen, die auf drei Klassen verteilt sind.

Insgesamt unterrichten an der Kastell-Realschule aktuell 39 Lehrerinnen und Lehrer. Hinzu kommt der Schulsozialarbeiter Herr Vetter und unser Hausmeister Herr Görler.

Personalien

Auch in diesem Jahr gibt es wieder personelle Veränderungen an unserer Schule.

Zur neuen stellvertretenden Schulleiterin an unserer Schule wurde Frau Beate Flemming bestellt. Sie unterrichtet die Fächer Deutsch, EWG und Geschichte.

Außerdem dürfen wir folgende Kolleginnen und Kollegen begrüßen:

- Frau Gorji (MuM/AES, Englisch, Chemie)
- Herr Schleussinger (ev. Religion, Deutsch, Geschichte)
- Herr Graf (Krankheitsvertretung im Fach Mathematik)

Wir freuen uns, die genannten Lehrerinnen und Lehrer begrüßen zu dürfen, wünschen ihnen einen guten Start und viel Erfolg bei der Arbeit.

Neuer Bildungsplan

Im vergangenen Schuljahr wurde der neue Bildungsplan in der Realschule eingeführt. Betroffen waren die Klassenstufen 5 und 6, die der Orientierung dienen. Im kommenden Schuljahr werden die Kinder in der Orientierungsstufe nur noch auf mittlerem Niveau (M) unterrichtet. Dieses Niveau entspricht den seitherigen Anforderungen an der Realschule.

Neu in diesem Schuljahr ist die Einführung des neuen Bildungsplans in der Klassenstufe 7. In dieser Stufe werden die Schülerinnen und Schüler abhängig von ihrer Einstufung am Ende der Klasse 6 sowohl auf dem grundlegenden Niveau (G) als auch auf dem mittleren Niveau (M) unterrichtet, wobei der Klassenverband erhalten bleibt. Schülerinnen und Schüler, die auf unterschiedlichem Niveau lernen, werden demnach nicht getrennt, sondern in der gleichen Klasse auf unterschiedlichen Niveaustufen unterrichtet. Ein Wechsel der Niveaustufen ist entweder im Halbjahr oder am Jahresende möglich, sofern die Voraussetzungen für einen Wechsel erfüllt sind.

Auch bei den Fächern gibt es Veränderungen:

- Der Fächerverbund NWA wird aufgelöst. Zukünftig heißen die Fächer ab Klassenstufe 7 „Biologie“, „Physik“ und „Chemie“.
- In den Klassenstufen 5 und 6 gibt es seit dem vergangenen Jahr den Fächerverbund „Biologie, Naturphänomen und Technik“ (BNT).
- Der Fächerverbund EWG wird aufgelöst. Zukünftig gibt es ab der Klassenstufe 7 die Fächer „Gemeinschaftskunde“ sowie „Wirtschaft/Berufs- und Studienorientierung“.
- Ab Klassenstufe 7 heißt das bisherige Wahlpflichtfach „Mensch und Umwelt“ (MuM) zukünftig „Alltagskultur, Ernährung, Soziales“ (AES).
- Seit dem letzten Schuljahr wird in der Klassenstufe 6 Französisch unterrichtet.

Bitte beachten Sie, dass es auf Grund der Auflösung der Fächerverbünde in einzelnen Klassenstufen zu mehr Unterrichtszeiten kommen kann, die teilweise nur über einen Nachmittagsunterricht abgedeckt werden können.

Der neue Bildungsplan gilt im kommenden Schuljahr für die Klassenstufen 5, 6 und 7. Die derzeitigen Klassenstufen 8 bis 10 werden nach wie vor nach dem bisherigen Bildungsplan unterrichtet.

Weitere Informationen erhalten Sie an den Elternabenden der Klassenstufen 5, 6 und 7.

Studienfahrten / Schullandheim

Die im vergangenen Jahr zum ersten Mal angebotenen Studienfahrten nach Eastbourne und Auschwitz wurden von den Schülerinnen und Schülern gut angenommen, so dass wir auch im vor uns liegenden Schuljahr die Angebote aufrechterhalten werden. In der Klassenstufe 8 wird es wieder für 30 Schülerinnen und Schüler eine 5-tägige Fahrt nach England geben. In der Klassenstufe 9 werden wir für maximal 48 Schülerinnen und Schüler eine 5-tägige Fahrt

nach Auschwitz anbieten. Darüber hinaus fahren die „Franzosen“ für einen Tag nach Straßburg.

Sollten sich für die Fahrten mehr Schülerinnen und Schüler anmelden, dann wird es ein möglichst gerechtes Auswahlverfahren geben. Wir bitten aber schon jetzt um Verständnis, wenn in diesem Fall nicht alle Schülerinnen und Schüler berücksichtigt werden können.

Davon unberührt fahren die Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 7 ins Schullandheim und für die Klassenstufe 10 steht die obligatorische Abschlussfahrt nach Berlin im Programm.

Nicht vergessen wollen wir unsere diesjährige Fahrt nach Auerbach, bei der einige Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 6 teilnehmen werden.

Sekretariat

Bitte beachten Sie die Öffnungszeiten unseres Sekretariats:

Montag bis Freitag: 07.30 Uhr bis 12.15 Uhr

Montag, Dienstag und Donnerstag: 13.00 Uhr bis 15.00 Uhr

Nach telefonischer Vereinbarung ist unser Sekretariat auch gerne außerhalb dieser Zeiten für Sie da.

Hausaufgabenheft

Auch in diesem Jahr haben wir wieder unser bewährtes Hausaufgabenheft zum diesjährigen Preis von 4,00 € aufgelegt. Wir bitten die Schüler und die Eltern, die Haus- und Schulordnung aufmerksam zu lesen und auf der Seite 18 zu unterschreiben. Darüber hinaus können Sie gerne die Formulare für schriftliche Entschuldigungen im hinteren Teil des Planers nutzen. Bitte beachten Sie, dass Entschuldigungen innerhalb eines Tages fernmündlich, per Mail oder Fax an die Schule gehen müssen. Spätestens am dritten Tag danach ist dann eine schriftliche Entschuldigung abzugeben.

Besonders danken wollen wir den Sponsoren unseres Hausaufgabenheftes. Zu nennen sind Schreibwaren A. Hirth, Kreissparkasse Welzheim, Volksbank Welzheim, Bäckerei Hagner, die Limes-Buchhandlung und die Christian Bauer GmbH+Co.KG.

Schließfächer

Wir möchten Sie an dieser Stelle auf die Schließfächer im Aufenthaltsraum hinweisen, die für den einen oder anderen Schüler doch eine erhebliche Hilfe sein können. Buchen können Sie ein Schließfach über die Homepage der Firma AstraDirekt (www.astradirekt.de).

Versicherung

Bitte vergessen Sie nicht, die Schüler-Zusatzversicherung in Höhe von 1 € abzuschließen. Ohne diese Versicherung können wir Ihre Kinder nicht zum BORS-Praktikum zulassen. Darüber hinaus benötigen wir diese Versicherung für unsere Ausfahrten (Schüleraustausche,

Schullandheimaufenthalte, Studienfahrten usw.). Der Abschluss weiterer Versicherungen (Garderobe, Fahrrad, Musikinstrumente usw.) obliegt Ihrer Entscheidung.

Homepage

Wir möchten Sie auch in diesem Jahr auf unsere Homepage hinweisen. Sie finden dort immer aktuelle Termine und Berichte über unser Schulleben. Darüber hinaus gibt es viele weitere Informationen, die für Sie von Interesse sein können. Schauen Sie einfach mal vorbei, Sie finden uns unter der Adresse www.krswelzheim.de.

Abschließend wünschen wir Ihnen und Ihren Kindern ein erfolgreiches Schuljahr und grüßen Sie herzlichst!

Peter Beck
Schulleiter

Beate Flemming
stellv. Schulleiterin